



**Siento hermanas que la vida se me va poco a poco**

Jueves 14 de junio. Hermanas: Espero que a pesar de todas las cosas se encuentren bien; yo sé que la lucha de nosotras es difícil, lo estoy viviendo en carne propia, nunca me había encontrado en un lugar como éste lidiando con distintas personas, en especial con las militares. Siento hermanas que la vida se me va

poco a poco. Los dirigentes de este país nada más saben destruir a la juventud, hoy yo me encuentro aquí solo por luchar al lado de ustedes.

**Los dirigentes de este país nada más saben destruir a la juventud**

Me han hecho un expediente de peligro, esto no es causa alguna, me piden un año con internamiento en el campamento Macondo ubicado en el Municipio San Antonio de los Baños, el jefe de sector, Yuríes-kí, me abrió un profiláctico por conducta antisocial desajustada. El 27 de abril del año en curso me citó para la unidad policial de Cuba y Chacón en el Municipio Habana Vieja, ese mismo día me dejó en la unidad y posteriormente fui trasladada para el centro de detención El Vivac donde estuve 10 días.

Me dan libertad inmediata, pero a los días me

llevaron otra citación a la cual me presenté, esto fue el 4 de junio. Me mandan otra citación y me hacen juicio sin abogado, me llevaron para este campamento trancada todo el tiempo, con maltratos constantes a las reclusas, amenazándolas de quitarles los pases y las libertades, la oficial que nos amenaza se llama Kenia Castellanos Pérez.

Hemos estado tres días seguidos sin luz sin poner la planta de noche y lloviendo. Nada fácil. Estrella dejó en tus manos mi caso, cuida mucho a mi abuela, luchan por mi libertad. Cúdense todas mucho y mis saludos para Huber y Rogelio Matos.

Libertad para los presos políticos.

Foto: Las Damas de Blanco del CID: de costado Yanet Padrón Anaya quien firma la carta y a la derecha Julia Estrella Aramburu repartiendo La Nueva República en La Habana.

**Nada se hará mientras reine la mentira, el engaño y la corrupción**

Me dirijo a ustedes en representación de todas las familias campesinas de esta localidad. La cuestión es la siguiente: El Gacho se encuentra a 3 km del municipio de San Juan y Martínez, en él radican familias campesinas que integran la CPA "Niceto Pérez" (cooperativa de producción agropecuaria) y la CCS "Rigoberto Fuentes" (cooperativa de créditos y servicios). En estas familias viven niños, personas de la tercera edad y profesionales que tienen que trasladarse hasta el municipio y la provincia para acudir a sus centros de trabajo. Tienen que hacerlo por el camino principal que se encuentra intransitable y es la única vía de entrada y salida de esta comunidad.

Tanto el consejo popular de Campo Hermoso, el delegado de la zona, presidentes de CDR, militantes del partido comunista y la dirección de ambas cooperativas conocen este problema que agobian a todos los habitantes y nada hacen al respecto. En todas las reuniones que se realizan están presentes estos protagonistas, se habla del arreglo del camino y todavía no aparece la solución, al contrario, todos los años se deteriora más, al punto que cuando llueve se hace casi imposible transitar. Estamos hablando que tanto las dos cooperativas como el gobierno municipal no tienen dinero para arreglar 1 km de camino que es la distancia que hay de esta comunidad a la carretera principal.

San Juan y Martínez es un municipio que alberga a los mejores productores del mundo de la hoja del tabaco, sector que genera grandes ganancias al estado cubano, ¿entonces por qué estos mismos campe-

sinos tienen que vivir bajo estas condiciones de vida que denigran a cualquier ser humano? No hay excusa para evitar darle solución a este problema, solo existe la poca voluntad política para hacerlo. Cada día son más los que viven con la convicción de que nada se hará mientras reine la mentira, el engaño y la corrupción. Sin más, José Luis Pérez Ramos

Denuncia presentada a: La Oficina de Atención a la Población del Poder Popular provincial en Pinar del Río por José Luis Pérez Ramos, CI-63050205362, dirección: Cooperativa Abel Santamaría, El Gacho, San Juan y Martínez, Pinar del Río. En representación de los vecinos de El Gacho: Esmilda Carralero López, Evacia Rivero Arencibia, Humberto Pérez Hernández, Roberto Gonzales Barrios, Isley Ventos Gonzales, Berta Irene Gonzales Tejera, Yadira Fonseca Tamayo, Francisco Rivera, Yoel Pérez Hernández, Zoraida Tamayo Gonzales, Silvia Pérez Medina, Javier Correa Gonzales, Raimundo Torres, Bárbara Ramos y Pablo Gonzales Borge. Por: Sandra Haces Ramos, Edisbel Forteza Gonzales y Yordan Pupo Carralero, activistas y defensores del pueblo del CID en San Juan y Martínez.



**“Aquel hombre que vive en desgracia y sin libertad, siente como si su vestidura estuviese llena del barro de las calles”. José Martí**



## Trump y AMLO hablan

Andrés Manuel López Obrador (AMLO), virtual presidente de México, habló durante media hora por vía telefónica con Donald Trump, presidente de EU y, según éste último, el próximo mandatario mexicano estaría abierto a una negociación comercial entre ambas naciones. López Obrador escribió en su cuenta de Twitter sobre la llamada telefónica, en la que, según el presidente electo de México, hubo un trato respetuoso y ambos trataron temas generales como el de los mexicanos migrantes.

Quiéren meter en Mazorra a Henry Laso “El Encuyé”, cantautor de “Homenaje a Huber Matos”.



En agosto de 2017 fui citada por la Necrópolis de Colón y me informaron que un camión de la entidad hizo un hueco que dañó la estructura del frente del panteón

familiar del cual yo soy la propietaria, donde se me dijo también que no me preocupara que la reparación la realizaría la entidad con sus brigadas. El caso es que a pesar de las distintas diligencias que he realizado en aras de resolver este problema a un año después todo sigue igual. La acera sigue rota y la estructura se está deteriorando debido al hueco. Denuncia de Sara Sofía Ponson Pontón, domicilio en calle K entre 21 y 11 número 548, El Vedado, municipio de Plaza de la Revolución, La Habana. A: Necrópolis de Colón, con copia a Servicios Necrológicos, PCC Provincial, La Habana, Poder Popular, La Habana. Por la Defensoría del Pueblo: René Ricedo Valdés, Juan José Abella Zugasa y Juan Manuel Lara.

## Un año después todo sigue igual



## ¿Por qué un populista de izquierda ha triunfado en México?

El triunfo de Andrés Manuel López Obrador, conocido como “AMLO” a la presidencia de México el domingo 1 de julio era un acontecimiento que se esperaba. Para entenderlo en su justa dimensión reproducimos un artículo publicado por el periódico La Nación de CR antes de las elecciones. Su autor, Eduardo Ulibarri, analiza las razones del triunfo que se ha confirmado. Ulibarri responde la pregunta de: ¿Por qué un populista de izquierda ha triunfado en México? También especula sobre las consecuencias.



ción socioeconómica (en energía, educación, telecomunicaciones y trabajo, entre otras) vitales para el progreso de México. Su gran fracaso, cercano a la maldad, reproducir, no frenar los peores vicios de corrupción y turbiedad del PRI, generar un clima de violencia recargada y cesar sus impulsos iniciales en pro del Estado de derecho. El asesinato impune de 43 estudiantes de Educación en el 2014, con complicidad de cuerpos policiales, destaca por su perversión.

### AMLO y el futuro de México

Por Eduardo Ulibarri

Con su imagen de incorruptible, Andrés Manuel López Obrador es una marca a la medida para ganar. Como eventual presidente, la situación se ve muy distinta.

A menos que todas las encuestas estén equivocadas, o que a última hora ocurra un radical cambio de intenciones, Andrés Manuel López Obrador será elegido el domingo presidente de México. Más aún, la coalición que domina podría controlar el congreso. Esta virtual certeza inquieta, pero no sorprende.

El enojo de la población toca al conjunto de la élite política mexicana, pero el gran blanco, y también instigador, es el presidente Enrique Peña Nieto.

Inquieta, porque los ímpetus populistas, las confusiones programáticas y la intransigencia

de AMLO, como se le conoce, podrían asestar un golpe demoledor a las instituciones (de por sí débiles) y el desarrollo (errático, pero continuo) de su país. No sorprende, porque la violencia, la corrupción y la impunidad, fuentes de profundo enojo entre los mexicanos, se encargaron de abrirle camino. Un sistema electoral sin segunda vuelta, que otorga el triunfo al más votado, facilitará su tarea, aunque las últimas encuestas lo favorecen con alrededor del 50 %.

Si en mis manos estuviera, escogería a José Antonio Meade, el más competente y sin historial alguno de corrupción, pero con un pecado capital: fue postulado por el gobernante PRI. Por esto ocupa el tercer lugar, tras Ricardo Anaya, del centroderechista PAN, en coalición con el izquierdista PRD, estancado en cerca del 25 %.

El enojo de la población toca al conjunto de la élite política mexicana, pero el gran blanco, y también instigador, es el presidente Enrique Peña Nieto. Su gran éxito y aporte ha sido impulsar un conjunto de reformas de moderniza-

Con su imagen de incorruptible, AMLO es una marca a la medida para ganar. Como eventual presidente, la situación se ve muy distinta. Porque si insistiera en gobernar desde el simplismo de sus propuestas, mantener sus contradicciones, desconocer los criterios técnicos y poner a su voluntarismo personal sobre las instituciones, el resultado sería catastrófico, para México y América Latina.

Eduardo Ulibarri, periodista, profesor universitario y diplomático. Consultor en análisis socio-político y estrategias de comunicación. Exembajador de Costa Rica ante las Naciones Unidas (2010-2014). Nació en Remedios Cuba, es hijo del difunto Rogelio Ulibarri, patriota cubano que emigró a Costa Rica y fue un líder de la comunidad cubana en ese país. Luchó contra el castrismo toda su vida dejando un legado de honestidad y lealtad a la causa de la democracia de Cuba en Costa Rica.

Corte Nacional de Justicia dicta orden de prisión contra el expresidente de Ecuador Rafael Correa, ante la presunta vinculación con el secuestro de un opositor en 2012.